
��：��  ��：王�� 
香港九�尖沙咀�部科��道
9�新�海商�中心2� 211室�真：31884139

出品人：周新政

首席法律顧問：李賀亭

農 曆 庚 子 年 闰 四 月 初 四

2020年6月

1

社   長：劉水生

（星期一）

�公室主任：王健力



2020年7月27日2 星期一香港万象 编辑：张晶

名�主席：�超� 梁瀚� �公室副主任： ��榆 ��：��生 李小武 �博川 ��：�楚� 蔡�秀 �芷� �� �告部：祈金� 何乃煊 �浩� 影�中心副主任：�松� ��：�志�  ��青

說謊？毫無壓力！
亂港分子為參選議員已經不要臉了……

(部分立法會參選人收到選舉主任來信提問 圖源：星島日報) (梁振英臉書截圖)

   香港新聞網7月27日電 日前，十多   香港新聞網7月27日電 日前，十多【本报讯】【本报讯】   香港新聞網7月27日電 日前，十多【本报讯】

名香港反對派立法會參選人，在收到香港選舉管理委

員會選舉主任查詢政治立場時，竟不惜當場「反

口」，修改自己的政見和立場。

　　其中，一些回復更是前言不對後語、詭辯連篇；

甚至有資深「港獨」頭目表示：自己並不支持「港

獨」……這！已然是不要臉了！

　　據港媒報道，日前，多名已經報名參加立法會選

舉的反對派人士，表示已接獲選舉主任的查詢，要求

回應有關港區國安法、要求外國制裁香港、否決財政

預算案以及有關「港獨」主張等問題的立場或看

法。

　 當中，亂港分子黃之鋒為了入閘，再次「以今日
的我打倒昨日的我」，他在社交媒體回復選舉主任
時，不僅反口稱自己不主張「港獨」或「民主自
決」，更「睜眼說瞎話」辯稱自己「從來沒有借助
外國力量於本地從事政治活動」，更辯稱「參選是
為了推動世界和平」。

　　另外，他亦公然表示自己「反對現行香港國安
法」……

　　此外，選舉主任就公民黨楊嶽橋、郭榮鏗、郭家
麒等人曾要求美國通過《香港人權及民主法案》的言
行，詢問其是否仍有意繼續請求美國落實制裁措施，
和請求其他外國政府推動類似法案。

　　他們均對此問題予以否認，又表示上述言行，都
是在《香港國安法》立法前作出。

    他們更進一步想撇清關系，辯稱：外國制定法
案，是由其立法機關全權及自行決定的，並重申會擁
護《基本法》所有條文，及「一國兩制」的原則。

　　早在大學時期已參與「港獨」活動的參選人劉
頴匡則稱，自己在2017年已經改變立場，反對「港
獨」；

　　劉頴匡還辯稱「建立理想國」意思是把中華人
民共和國及其香港特別行政區建設成更理想的地方，
與「香港獨立」沒有任何關系。

　　「香港眾誌」前副主席袁嘉蔚則揚言反對現行
的《香港國安法》，但支持香港履行維護國家安全的
責任，不過不代表支持任何形式的立法。

　　為入閘，她還刪除了在社交網站中展示「港
獨」口號的照片。

    張崑陽回應「義無反顧的反對國安法」時，聲

稱是反對全國人大常委會的單次政治決定形式，而不

是質疑人大常委會的權力。  

    對此，全國政協副主席梁振英在社交媒體上發

文表示：看完一眾泛民對選舉主任查詢的回應後，只

有一種感受：羞家(丟人現臉)。

　　梁振英指，「政治人的信念，就是生命，不能

見人講人話，見鬼講鬼話。這些人長篇大論的辯解，

只求入閘，不理支持者的感受。」

　　最後梁振英又質問：「立法會議席是重要的，

因為一屆四年可以入袋500萬，鄺俊宇榮升業主，不

是靠立法會議席嗎？如果做立法會議員是義務的，會

剩下多少‘抗爭派’想做議員？」

內地供港物資一切如常
為市民提供「定心丸」

【本报讯】【本报讯】香港新冠肺炎確診個案連日突破新香港新冠肺炎確診個案連日突破新【本报讯】香港新冠肺炎確診個案連日突破新

高，大型社區疫情可能一觸即發。隨著政府再度收緊

防疫和限聚措施，市民開始大量購置食品及日用品減

少外出，此種情況下會否出現供應短缺再掀「搶購

潮」？香港食品委員會主席吳永恩對香港中通社表

示，目前內地供港的副食品貨源充足，供應如常未受

疫情影響，市民可放心吃下「定心丸」。

　　「香港的副食品大多由內地供應，疫情在港持

續半年，供港物資從未受到影響。」吳永恩作為跨境

蔬菜運輸公司老闆，對供港物資的波動非常了解。從

業44年的他告訴記者，無論社會局勢發生怎樣的變

化，供港物資從未受過任何影響。

　　記者近日來到香港西區副食品市場探訪時，恰逢

一輛跨境運輸蔬菜的貨車卸貨。與過往的滿載不同，

現時貨車僅裝載半車廂蔬菜。吳永恩坦言，由於政府

要求食肆晚市禁堂食，酒樓餐廳等供貨驟減。不過疫

市下有危亦有機，供應街市予市民的零售需求近期明

顯增加。

    吳永恩介紹，所有內地供港食品均經由文錦渡口
岸到港，為防範冷鏈食品傳播新冠病毒的風險，每輛
貨車僅裝載同類型食品，水果、蔬菜及生鮮食品亦需
經過嚴格的病毒檢測，以確保供港物資安全合格。

    隨著深圳市和珠海市收緊香港跨境貨車司機入境
安排，跨境司機的核酸檢測結果有效期縮短至72小
時，這會否增加運輸成本？吳永恩表示，跨境司機的
新冠病毒檢測受政府資助，並不影響運輸成本，供港
物資價格不會受到波動。

　　疫情襲港初期，香港市面曾爆發「搶購潮」，
一夜之間米麵糧油被市民瘋搶一空。吳永恩笑言，市
民在3月份大量購入糧食類商品，導致4月份相關商品
銷售量出現下滑。他提醒市民大米作為受政府管制的
儲備商品，有一定存貨量，即使不依靠進口也足夠供
應市面超過1個月。

　　吳永恩表示，由於網絡上的不實信息誤導，導致
市民出現緊張情緒，將商品搶購一空，這完全沒有必
要。「即使日後防疫措施再收緊，也沒有任何事情會
影響民生供應，市民毋須擔心。」他說。

香 港 6月 出 口 貨 值
按年跌幅放緩至1.3%

【本报讯】【本报讯】香港中通社7月27日電(記者 黎金香港中通社7月27日電(記者 黎金【本报讯】香港中通社7月27日電(記者 黎金

良)香港特區政府統計處27日發表的對外商品貿易統

計數字顯示，2020年6月份香港整體出口和進口貨值

按年分別下跌1.3%和7.1%。

　　5月的出口和進口按年分別下跌 7.4%和

12.3%，相比之下，6月的跌勢放緩。經季節性調

整，今年第二季與對上一季比較，整體出口和進口

貨值分別升5.8%和0.3%。若以今年上半年計，整體

出口和進口則分別較去年下跌6.9%和9.4%。

　　6月份商品整體出口貨值為3056億港元，進口貨

值為3389億港元，有形貿易逆差333億港元，相等於

商品進口貨值的9.8%。

　　出口方面，6月份輸往亞洲地區的整體貨值按年

升2.1%，其中台灣升21.6%，中國內地升8.8%；但輸

往印度跌38.3%，菲律賓跌29.4%，泰國跌20.1%，日

本跌17.9%，韓國跌15.6%。亞洲以外，英國大跌

36.2%，美國跌21.4%，德國跌17%。

    進口方面，美國跌20.7%，中國內地跌13.6%，

日本跌5.4%。越南則大升48%，台灣升15.8%，韓國和

新加坡亦分別升7.5%和4.2%。

    香港中文大學經濟學系副教授莊太量對香港中

通社記者說，香港疫情雖然惡化，但對出口貿易的影

響相對輕微，6月商品出口跌幅減慢主要反映輸往內

地的出口加快。他指內地控制疫情方面做得相當不

錯，經濟已逐步恢復，相信這個趨勢仍會持續一段時

間。

　　從經濟的角度分析，由於貿易佔了香港經濟增

長的很大比重，所以莊太量認為香港出口持續向好的

趨勢，也將有助減慢香港經濟因為疫情而下降的速

度。但他預計，香港今年經濟增長回復正增長會比較

困難。

　　香港特區政府則預計，新冠肺炎疫情繼續在世

界各地蔓延，仍然是環球經濟前景的主要威脅，中美

關係越趨緊張亦增添不明朗因素。面對充滿挑戰的外

部環境，香港的商品出口表現短期內料會持續受制。

香港政府將收緊抵港船員
及 機 組 人 員 等 檢 疫 安 排

   香港中通社7月26日電(記者 王   香港中通社7月26日電(記者 王【本报讯】【本报讯】   香港中通社7月26日電(記者 王【本报讯】

姝)香港特區政府26日宣佈，由7月29日起暫停所有

客船及所有沒有在港處理貨物裝卸的貨船的船員換

班，並收緊來港進行貨物裝卸的貨船的換班船員、機

組人員及其他獲豁免到港檢疫人士的檢測及檢疫安

排。

　　連日來，香港新冠肺炎確診病例突破百宗，輸入

個案中多涉及海員及貨機機師等海外返港的豁免檢疫

人士，至今已有約30人確診，政府防疫措施被批評存

在漏洞。

　　政府發言人表示，因應相關豁免類別的風險程

度，將收緊豁免人士的檢測和檢疫安排。客船及貨船

船員方面，暫停所有客船及沒有在港處理貨物裝卸的

貨船的船員換班安排，直至本地疫情受控為止；至於

進行貨物裝卸的貨船，船員若從海路入境必須留在船

上不上岸，直至要到機場登機離開，以避免他們跟社

區有接觸。

    若船員乘坐飛機抵港，除了按現有規定提供出發

前48小時病毒檢測呈陰性證明，抵港後要直接上船，

不可停留市區。交通要由船公司安排，必須點對點，

不能乘坐容納其他公眾的交通工具，期間船員要全程

戴口罩。

　　機組人員的檢疫亦收緊，連同其他乘飛機抵港的

豁免檢疫人士，他們出發到港前48小時內檢測須呈陰

性，否則抵港後要做檢測。航空公司亦要為機組人員

提供點對點交通安排，機組成員在港期間亦需在指定

地點自我隔離。

　　香港特區政府食物及衛生局副局長徐德義表示，

政府收緊部份豁免人士的檢疫安排，但不能夠要求所

有入境人士接受14天強制檢疫，是由於香港有很多涉

及民生需要的物資，需要靠航運送抵本港；如果完全

收緊會對社會運作有很大影響，因此一定要設立豁免

條件，並在行政上要求豁免檢疫人士遵守。

香港特區政府官員：

香港金融市場保持活躍、運作有序

【本报讯】【本报讯】中新社香港7月25日電 香港特區政中新社香港7月25日電 香港特區政【本报讯】中新社香港7月25日電 香港特區政

府財經事務及庫務局局長許正宇表示，香港的金融市

場仍保持活躍、運作有序。他對香港金融穩定及經濟

表示樂觀。

　　據香港特區政府新聞處消息，許正宇在香港駐

多倫多經濟貿易辦事處及港加商會(加拿大總

會)24日(多倫多時間)合辦的網上研討會上表示，香

港因為「修例風波」和新冠肺炎疫情，經歷著艱難

的狀況。但是，香港的金融市場仍保持活躍、運作有

序。港元匯價穩定並偏向強方兌換保證水平。銀行體

系沒有明顯的資金流出跡象，相反，自6月以來超過

110億美元資金流入。銀行的存款總額在過去幾個月

也持續增加，股票市場有一連串公開招股集資活動，

市場成交屢見上昇。

　　許正宇說，新冠肺炎疫情為全球經濟及金融市

場帶來壓力，但香港的基本優勢仍然保持不變。香港

擁有的多項優勢，包括地理、法治、高速通訊、資訊

和資金自由流通以及簡單低稅制，使香港持續成為領

先的國際金融中心。

    許正宇指出，特區政府在「防疫抗疫基金」預

留60億港元，未來兩年在公營及私營界別創造約3萬

個有時限的職位，涵蓋不同技能及學歷人士。為支持

金融科技的發展，特區政府也已推出「千人計

劃」，資助本地金融科技公司、初創及其他有金融科

技相關業務的企業，以創造1000個新職位，聘用本地

人才及豐富香港的金融科技人才庫。

　　展望未來，許正宇對香港的金融穩定及經濟表示

樂觀。他鼓勵加拿大企業善用香港的優勢及其作為國

際金融中心、國際資產及財富管理中心以及全球離岸

人民幣業務樞紐的地位，在粵港澳大灣區及附近地區

發展及投資。
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林 鄭 請 求 醫 護 支 援 ？內 地
香港護士協會竟發聲明「反對」

資料圖為香港伊利沙伯醫院急癥室，穿上全副防護裝備的醫護人員正在當值。
                       香港中通社圖片

香港醫院內等待醫療服務的市民 圖自「東網」

香港護士協會臉書聲明

   香港新冠疫情持續惡化，醫療資源瀕   香港新冠疫情持續惡化，醫療資源瀕【本报讯】【本报讯】   香港新冠疫情持續惡化，醫療資源瀕【本报讯】

臨崩潰。香港商報日前報道稱，特首林鄭月娥向中央

求助，協調內地醫務人員來港提供緊急施援。

　　香港護士協會7月23日發聲明表示「反對」，稱

此舉不符合香港有關規定。而香港醫學會會長蔡堅給

出的理由就更好笑了：因為香港醫護都是使用英文交

流，而內地講普通話寫簡體字。

　　港媒：香港醫療資源瀕臨崩潰 需要內防防疫經

驗與資源

　　香港商報21日報道稱，香港特首林鄭月娥已經

向中央發出求助，如果香港疫情持續惡化，本地醫務

系統不堪重負，希望中央協調內地醫務緊急馳援。據

悉，上海等地的醫務人員已經接到指令，做好馳援香

港的一切準備。只要一聲令下，已累積抗疫經驗的醫

務人員將整裝出發，馳援香港。

　　《香港商報》表示，早在本月14日，香港工聯

會已約見林鄭月娥，並建議香港特區政府向中央尋求

協助，加快全民病毒檢測工作，而林鄭當時對建議反

應正面，傾向尋求中央協助派專業醫療人員來港。

　　報道稱，香港第三波疫情爆發時已曝露兩大漏

洞，包括檢測資源及人手不足以追上病毒的散播速

度，以及檢疫中心和公立醫院資源或將快耗盡，故香

港實際上在多方面都需要內地的防疫經驗和資源。

　　　　港府官員：兩地有緊密溝通是正常港府官員：兩地有緊密溝通是正常

　　　　香港護士協會：反對香港護士協會：反對

     據介紹，香港多間醫院的ICU病房的使用量接近
100%，甚至超過100%，其中伊利沙伯醫院的ICU病房
一度只剩一張病床可供使用，院方要將病情穩定的病
人搬至其他醫院。
　　香港公共醫療醫生協會會長馬仲儀表示，現在衛
生署醫生人手只有過去的10%，所有醫護人員均不斷
加班工作，前線人員對疫情感到十分緊張及疲累。
　　截至23日零時，香港新增118例確診個案，創單
日新增病例新高，累計確診病例達2250例。
　　港府官員：兩地有緊密溝通是正常
　　據大公網報道，針對中央將協調內地醫務人員緊
急支援香港一事，香港食物及衛生局局長陳肇始22日
在記者會被問到有關消息時說，局方一直與內地就疫
情有密切聯繫，近日香港疫情急變，轉趨嚴峻，中央
非常關心，有向特區政府溝通了解最新情況，跟進是
否需要協助，強調疫情下兩地有緊密溝通是正常。
　　陳肇始強調，香港一直盡最大努力增加病毒檢測
量，但礙於人手及機器，檢測量有限，目前有私營檢
測實驗室加入協助，其中兩間來自內地。她認為對本
港了解整體疫情有很大幫助。
　　香港護士協會：反對
　　香港護士協會23日通過臉書發聲明稱，有消息指
特首因香港新冠肺炎疫情持續惡化，向中央求助，協
調內地醫務來港提供緊急施援。香港護士協會對上述
傳聞深表「震驚」。

　　　　香港醫學會會長：我們講英語，他們講普通話香港醫學會會長：我們講英語，他們講普通話

    香港護士協會認為，本地及境外受訓護士在港

執業都必須符合香港護士管理局的既定程序、規定和

要求，並獲發有效執業證明書才能在香港從事護士專

業工作。

　　香港護士協會「強烈認為」，國內醫護人員來

港提供醫務緊急施援一事，並不符合香港法例和專業

守則的規定，也未能確切提供適合本地專業標準的護

理服務。

　　聲明還稱，香港護士協會已去信特首，促請特

區政府須確保所有在港執業的醫護人員必須按現行的

法定規管及註冊制度的規定，方能在香港從事護士專

業。。

　　香港醫學會會長：我們講英語，他們講普通話

　　香港學會昨日(7月23日)召開記者會，對於有傳

大陸醫護來港協助對抗疫情，香港醫學會會長蔡堅

稱，香港經訓練的醫生均全部曾在醫管局工作，無論

病歷、藥物等均是以英文與其他醫生溝通，相反大陸

醫護則是說普通話及寫簡體字，擔心一旦來港後會造

成「混亂」，他甚至表示，如果大陸醫護只是去方

艙醫院做事不是不可以，他不會表示強烈反對(如果

剩系方艙醫院做嘢系未尚不可，但系我唔會話‘Over 

my dead body’呢啲咁激烈嘅語句)。

    值得註意的是，蔡堅的理由與「港獨」團體

「醫管局員工陣線」此前反對內地醫護來港理由極其

相似。「醫管局員工陣線」22日曾表示，內地病患

的臨床紀錄、報告都是以簡體字撰寫。一般香港培

訓的醫護人員都是以英文為學習語言，粵語與英文為

工作時的溝通語言。他們認為，「兩地文化及語言

不同，當中造成的溝通障礙，實在令香港醫療人員浪

費時間與所謂有經驗團隊溝通，更會拖延患者的治療

時間」。
　　而且，「醫管局員工陣線」曾在疫情早期發動

數千香港醫護罷工，要求港府「完全封關」，徹底

斷絕與內地聯繫。受罷工影響，當時香港多間公營醫

院專科門診服務只能提供有限度服務。特首林鄭嚴正

指出，「任何人如果認為用這些極端手段，可以威逼

特區政府或醫管局做一些我們理性上不應做的事，或

者公眾利益有害無益的事，都不會得逞。」
　　香港大公網稱，反對派糾纏於「完全封關」是

偽命題，道義上說不過去，現實中也辦不到，根本是

無理取鬧。而以升級罷工方式要挾特區政府「跪

低」，其實是剝削病人的福祉，加重同事的壓力，損

害香港的整體利益。香港俗話說，「趁妳病，要妳

命」，反對派正是趁著疫情肆虐，以病人權益為賭註

與特區政府博弈，助疫為虐，唯恐天下不亂的司馬昭

之心，路人皆見。  

台積電領軍台股
創 歷 史 新 高

    香港中通社7月27日電 台北消息：    香港中通社7月27日電 台北消息：【本报讯】【本报讯】    香港中通社7月27日電 台北消息：【本报讯】

在晶圓代工廠龍頭台積電領軍下，台股加權指數27日

盤中一度突破30年前的歷史高位12682點，來到

12686點再創歷史新高，但隨後持續震盪整理，最終

收盤報12588.30點。

　　由於英特爾宣佈7纳米處理器將推遲6個月上

市，且不排除委託第三方代工，市場看好台積電可望

因此受惠。台積電美國存託憑證上週五大漲9.69%，

27日在台股市場股價同步上漲，開盤即跳空突破

400元(新台幣，下同)關卡，盤中攻上漲停板424.5元

並維持至收盤，漲幅9.97%，市值激增9983億元至

11萬億元，雙雙創下歷史新高。

　　在台積電領軍下，台股加權指數當天也跳空大漲

逾330點，盤中一度突破1990年2月12日的歷史高位

12682點，以12686.36點再創歷史新高。但隨後在

12600點附近震蕩整理，最終收盤報12588.30點，上漲

284.26點，漲幅2.31%。

　　值得注意的是，台股創新高主要來自台積電貢

獻，台股集中市場當天僅150隻股票上漲，高達763隻

下跌。

　　市場人士分析，台股資金行情積極，但從基本面

的角度分析，目前已背離股價，有超漲情形。改寫歷

史新高記錄後能否站穩，還要持續觀察，也須留意

「資金行情來得快、去得也快」的現象。

　　也有投資顧問認為，台股指數雖創新高，但因疫

情干擾，企業整體獲利是衰退的，會讓投資人警惕上

升空間有限，應注意資金獲利出逃的信號。

台軍機緊急起飛應對 夜航解放軍戰機

         台海 島內民眾：要開戰了？

解放軍戰機夜航台海。(圖片取自台媒)

   為了應對解   為了應對解 【本报讯】 【本报讯】   為了應對解 【本报讯】

放軍軍機現身台海，全台空

軍基地跟著動了起來，有民

眾目擊在花蓮、嘉義、台

南、台中清泉崗等台軍基地

的F-16戰機及IDF戰機，23日

晚至24日淩晨多次緊急升

空。

　　中國台灣網7月25日訊 

綜合台灣《中國時報》、

《聯合報》報道，與過去常

在日間現身台海不同，解放

軍軍機在23日晚和24日淩晨

兩度飛入台灣西南空域，台

空軍嘉義、花蓮、台南基地

多批次戰鬥機則緊急起飛攔

截，發動機聲響徹夜空，讓

不少剛入睡的當地民眾驚

醒，驚問 「是要開戰了

嗎？」

　　報道稱，有島內軍事迷

記錄下解放軍軍機在23日

19點35分、36分，以及24日

淩晨1點29分、30分，進入台

西南空域，一路往東飛，台

軍則照例進行所謂「廣播驅

離」。台空軍對此既未證實也未否認，僅稱對台海周邊情勢都全程掌握，並適當應處，
目前情況正常。
  　據報道，為了應對解放軍軍機現身台海，全台空軍基地跟著動了起來，有民眾目擊
在花蓮、嘉義、台南、台中清泉崗等台軍基地的F-16戰機及IDF戰機，23日晚至24日淩晨
多次緊急升空。
　　一名住台南市安平區的李姓民眾表示，24日淩晨1點多剛躺平想睡覺，就聽到軍機升
空聲音，讓他相當緊張，驚問「是要開戰了嗎？」南區大忠裏長許智雄表示，台南空軍

基地平日軍機演練時間約是上午7點到深
夜10點，如果臨時變更演練時間，軍方會
請他事先對外告知，不過這2次軍機緊急
升空，他都沒有事先接獲軍方告知，分析
應是緊急狀況。    台空軍嘉義基地證
實，24日淩晨2點台軍F-16戰機確實有升
空，但不願透露幾架次，僅強調是執行必
要任務。

　　報道稱，在此之前，解放軍軍機多是
在日間飛入台西南空域。今年3月16日，
解放軍曾派遣殲-11、空警500等軍機，在
南方海域執行夜間飛行訓練，期間曾進入
台所謂「防空識別區」，此次是解放軍
軍機今年第二、三度夜航台海。

　　有島內軍事迷稱，這已經是今年記錄
中解放軍軍機第22次現身台海，超越歷年
最高的20次。不過，根據台所謂「防務
安全研究院」的公開資料，解放軍軍機現
身台海次數為17次，其中6月最頻繁。島
內學者認為，隨著解放軍實力提升，日後
夜航台海的頻率會增加。

　　關於解放軍海空軍力戰備巡航，中國
人民解放軍東部戰區新聞發言人張春暉空
軍大校曾明確表示，台灣及其附屬島嶼是
中國領土神聖不可分割的一部分，中國軍
隊戰備巡航完全正當合法，是針對當前台
海安全角勢和維護國家主權需要采取的必
要行動。
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黃之鋒「解釋」來了：我不主張「港獨」或「自決」
   【 欲參選香港立法會換屆選舉的黃之   【 欲參選香港立法會換屆選舉的黃之本报讯】本报讯】   【 欲參選香港立法會換屆選舉的黃之本报讯】
鋒，7月26日接到九龍東選舉主任蔡敏君來信，要求
其解釋是否仍有意推動「民主自決」的「港獨」主
張。

　　27日中午，黃之鋒在臉書賬號上傳其回復內
容，一改其昔日言行，聲稱無意推動「民主自
決」，也不主張「港獨」或「自決」，又稱其政治
主張符合「一國兩制」。

　　黃之鋒聲稱，他報名參選的決定，與過去在
「香港眾志(已解散)」的身份與職務並無關聯。他
已於6月30日退出「香港眾志」，「以個人身份踐行
信念」，因此「既無意圖亦不可能」作出實際行動
繼續推動該組織的主張。

　　黃之鋒又以「香港眾志」的宗旨已由「推動香
港民主自決」改為「推動香港的民主與進步價
值」為借口，狡辯稱該組織已公開宣佈停止推動
「民主自決」，並不視「港獨」作為其中一個選項
的「自決」前途過程。

　　他聲稱，自己並不主張「港獨」或「自決」，
又稱自己的政治主張「符合‘一國兩制’方針，並不
抵觸《基本法》下的憲制及法律地位，和《中英聯合
聲明》對香港既定的基本方針政策。」

　　蔡敏君在去信中列舉了黃之鋒推動美國國會通過
所謂「香港人權及民主法案」；致信美國國務卿，
要求美國政府對特區官員實施「制裁」等言行，要
求他回答是否仍有意請求美國「制裁」香港特區，
以及是否有請求其他外國政府推動類似法律的意圖。

對此黃之鋒僅以「否」和「沒有」回答詢問。

　　黃之鋒聲稱自己「無能力亦無意圖」借助外國

力量對中國及或香港特區施加壓力，也「從來沒

有」借助外國力量在香港從事政治活動。

　　對於曾經聲稱「義無反顧的反對國安法」，黃

之鋒狡辯道，他反對「現行香港國安法」，但並不

反對香港特區根據《基本法》在 「一國兩

制」、「高度自治」方針下履行維護國家安全的憲

制責任。

　　香港立法會選舉提名期將於7月31日結束，多名

反對派參選人陸續收到選舉主任來信，要求其回應重

大原則立場問題。

　　值得註意的是，黃之鋒26日淩晨在臉書賬號貼出

5名選舉主任的姓名和照片，並配上挑釁嘲諷文字，

意圖煽動網民起底及騷擾。在收到蔡敏君來信後，黃

之鋒又聲稱遭「巨細無遺的政治審查」。

　　對此，全國政協副主席、香港特區前行政長官梁

振英在臉書發文，反問「對立法會參選人在某些問題

上作政治審查有什麽問題？」

　　梁振英質疑，推動外國制裁香港、支持分裂國家

的人，可以成為中華人民共和國香港特別行政區的立

法會議員嗎？「如果沒有這種政治審查，香港會成為

國家和國際的大笑話。我們要理直氣壯。」
2016年，黃之鋒在美國與共和黨參議員盧比奧見面 圖源：黃之鋒臉書

港警元朗舉紫旗警告 許智峰被捕

元朗YOHO MALL形點商場內群眾聚集，亦有人展示港獨標語，
警方向聚集群眾舉起紫旗及發出警告。 香港警察臉書圖片

  香港新聞網7月22日電 ，21日晚上  香港新聞網7月22日電 ，21日晚上 【本报讯】 【本报讯】  香港新聞網7月22日電 ，21日晚上 【本报讯】

7時許，元朗YOHO MALL形點商場內群眾聚集，亦有人

展示港獨標語，據香港警察官方通報，警方已經向聚

集群眾舉起紫旗及發出警告，明確指出他們的行為有

機會構成《香港國安法》的罪行，並截停該名展示涉

嫌違反《香港國安法》標語的人以進行調查。

　　晚上8時半後，警方在銅鑼灣東角道外舉藍旗，

要求在場人士離去。在場的反對派議員許智峰以大聲

公呼籲警方克制，其後被警員上前制服，並正式將他

拘捕。而許智峰狡辯稱當時他身為議員正履行職務，

並指警方要求沒收其揚聲器。

    入夜後，商場內仍有群眾聚集，亦有大批穿著反

光衣的人在場。其間，警方發現人群中有部分穿著反

光衣的人行為十分可疑，在現場逗留徘徊，卻並非進

行記者的采訪工作。經警方截停查問後，相關人士並

非記者，有人更未能出示有效身分證明文件，亦有人

並未成年。由於部分人士並非正在進行采訪工作的記

者，卻在現場進行群組聚集，警方遂向其發出傳票。

　　據香港警察通報，截至晚上10時正，元朗區內有

79人涉嫌參與受禁群組聚集而被票控；一名52歲男子

涉嫌違反《香港國安法》被捕，兩男一女涉嫌阻差辦

工被捕，另外一名男子涉嫌違反宵禁令被捕。經查證

後，被捕的其中兩名男子分別為區議員及立法會議

員。公職人員理應以身作則，堅守法治，對於有人身

為公職人員作出違法行為，警方感到非常遺憾。警方

會繼續在現場及附近一帶加強巡邏，嚴正執法，以保

障社區安全。

丧心病狂！香港「黑衣人」
竟 擲 汽 油 彈 袭 击 一 中 學

【本报讯】【本报讯】香港中通社7月24日電(記者 李焯香港中通社7月24日電(記者 李焯【本报讯】香港中通社7月24日電(記者 李焯

龍)香港新界青衣長康邨一中學24日凌晨疑遭「黑衣

人」投擲汽油彈，現場火光熊熊，一度傳出爆炸

聲。香港教育界人士對此嚴厲批評，認為暴徒是

「喪心病狂」。

　　涉事的是樂善堂梁植偉紀念中學。在當日凌晨

受襲期間，學校一度傳出至少兩響爆炸聲。

　　據香港警方提供的消息顯示，當日凌晨近1時接

獲學校保安報案，指兩名「黑衣」男子在學校附近

形跡可疑，然後發現學校起火。該兩名「黑衣」男

子其後逃去。

　　警員接報到場，消防員將火撲滅，發現學校大

門外一幅牆(8米乘4米)以及一個花槽(4米乘2米)出

現被燒過的痕跡。案件中無人受傷，無須疏散。

　　消防員在案發現場檢獲一瓶天拿水、一罐白電

油及4個小型石油氣瓶；警方初步調查相信，起火原

因有可疑，案件列作縱火，交由葵青警區刑事調查隊

第二隊跟進。警方正追緝兩名案發時身穿黑色上衣及

黑色褲的男子。

　　對於學校被襲，辦學團體九龍樂善堂表示，對事

件深感憤慨。

　　「學校是教育和學習的場所，暴徒針對學校襲

擊，簡直是喪心病狂。」香港教育工作者聯會主席黃

錦良校長接受香港中通社記者採訪時，批評暴徒的行

為「無法無天」，視法治於無物。如果襲擊是在上

學時間發生，很大機會有人命傷亡。

　　黃錦良希望警方徹查案件，盡快將施襲者繩之於

法。同時，提醒各學校管理人員在暑假期間繼續高度

關注學校和學生的情況，堅持遏止政治進入校園。

港府強烈反對英國暫停與香港的引渡協議

國旗、香港區旗迎風飄揚。 香港中通社圖片

   香港新聞網7月21日電 據大公文   香港新聞網7月21日電 據大公文【本报讯】【本报讯】   香港新聞網7月21日電 據大公文【本报讯】

匯全媒體報道，英國政府暫停與香港的引渡協

議，並將對中國內地的武器禁運延伸至香港。香

港特區政府今日(21日)發出聲明，對此強烈反

對，認為英國因為政治目的，單方面暫停與香港

的移交逃犯協定，是屬於雙重標準的政治 操 作 ，

香港特區政府指歐盟報告毫無根據
 冀 國 際 客 觀 持 平 看 待 香 港

【本报讯】【本报讯】香港中通社7月23日電 對於歐洲聯香港中通社7月23日電 對於歐洲聯【本报讯】香港中通社7月23日電 對於歐洲聯

盟委員會及歐洲聯盟外交與安全政策高級代表發表有

關香港的報告，香港特區政府23日回應說，不能認同

報告內就香港實施「一國兩制」的評論，有關對香

港特區的高度自治、香港巿民享有的合法權益和自由

被削弱的關注完全毫無根據。

　　香港特區政府發言人表示，回顧過去一年發生

的事件，香港飽受暴力困擾，報告似乎聚焦於在港企

業面對的政治壓力和干預有所增加，但卻忽略了不少

企業因為支持中國或政府的見解，而被暴徒針對性地

破壞。

　　發言人又指，報告中提到2019年區議會選舉

「和平」地進行，但實情是在選舉日前，包括有候

選人在內的人士受到襲擊及財物受到毀壞，接獲的投

訴亦是歷年最高。

    歐洲聯盟委員會亦對全國人民代表大會常務委

員會最近訂立有關香港特區維護國家安全的國家安全

法律發表了一些意見。對此，發言人說，國家安全屬

中央事權，經過大約23年，香港特區至今仍未能履行

其憲制責任，透過本地立法維護國家安全，因此是次

立法是合憲、合法、合情、合理。

　　發言人強調，香港國安法不會影響香港的高度自

治、司法獨立和法治，也不會影響香港市民的合法權

益；針對的是極少數觸犯香港國安法規定的四類嚴重

危害國家安全罪的人，保護的是絕大多數市民的生命

財產、基本權利和自由。

　　報告又提到個別國家或議會推出針對香港的措施

或法案，發言人指這些行徑公然違反國際法，並不符

合香港居民和我們的雙邊夥伴的利益。特區政府呼籲

歐盟成員國務實理性，以雙方互惠關係為重。

　　發言人重申，香港是中國不可分離的部分，是一

個在「一國兩制」下享有高度自治權、直轄於中央

人民政府的地方行政區域；特區事務屬中國的內部事

務，任何其他國家都無權直接或間接干預，希望國際

社會能尊重這基本原則和客觀持平地看待香港的發

展。

粗暴干涉中國内政，嚴重違反國際法和國際關係基

本準則。

    香港特區政府表示，英國甘心讓犯罪分子逃

避法律制裁，凸顯了英國有機會成為一些在香港被

通緝的人，嘗試逃避法律責任的地方，英國要就此

向法治和國際交代。
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果然：這道題，香港考生「中毒」比例讓人觸目驚心！
  剛剛，香港電臺新聞網發佈了關於取  剛剛，香港電臺新聞網發佈了關於取 【本報訊】 【本報訊】  剛剛，香港電臺新聞網發佈了關於取 【本報訊】

消「日本在1900-1945年間對中國的利弊」相關歷史

試題的情況，在這則報導中，筆者看到了一個讓中國

人大為寒心的數字。
「約38%考生回答『日本在1900-1945年間對中國

利多於弊』」，報導援引香港考評局秘書長蘇國生的

發言稱。

    對於這個本不該有任何爭議的問題，居然有超過

三分之一的學生給出這樣的回答。相比之下，回答

「弊多於利」的學生僅占57%，也並未占絕對多數。

圖片截取自香港教協官網

蘇國生認為，造成這一結果的原因在於「考生

被試題提供資料所誤導」。但結合筆者查詢的資料

看，「誤導」一說可能只是表因，問題根源還是要

從香港歷史教育界中尋找。

筆者查閱了香港教育專業人員協會（下稱教協）

於2015年，針對中國歷史科目的調查問卷，這份5年

前的調查結果，對照這次的考題事件，可謂「資訊量

十足」。

在調查是否應該「增加初中歷史課本中近現代

史比例」的問題下，64%的教師認為「不應該」。

一般來說，中國歷史中「近現代」指的是鴉片

戰爭至五四運動這段時期，作為在鴉片戰爭中被割讓

的領土，這段歷史對香港的重要程度不言而喻。

因此，筆者並不理解為什麼香港歷史學科的教師，會

如此高比例地反對強調這段歷史。

而在「政治問題」這一章節的調查中，香港歷

史學科的教師一邊倒地認為，「歷史學科不應作為政

治教育」，此外，他們還對「政治干預歷史學

科」普遍感到擔憂。

    最近，香港教協也兩次發佈聲明，反對取消「日

本侵華利弊分析」這道爭議試題，理由也是「擔心政

府干預歷史教育」。

    可從香港教協過往的作為看，他們又並沒有像標

榜的那樣「不搞政治、專心學術」。

    2012年，為了增強香港青少年「國家認同」而

推行的國民教育，遭到香港教協以「反對政治灌

輸」為名的集體抵制。

    儘管香港政府及有關人士一再拿出國民教育的課

綱，多次強調其內容並不存在「政治灌輸」，可教協

卻武斷地將國民教育汙名化為「洗腦」。

    相比此番對「日本侵華利弊分析」這種問題的

「包容」，在國民教育的議題上，教協則容不下一點

其他聲音。

    在去年的香港騷亂期間，教協多次在官網發文，

支持甚至鼓動學生參與所謂「反修例」的風波，並為

犯法傷人的學生開脫罪行。

   這些行為，顯然都是沖到了政治的第一線。

    而對於本月初聲稱「英國發動鴉片戰爭是為了禁

煙」，以及此前在課堂上對員警家屬喊「黑警死全

家」的無德教師，香港教協至今都未置一詞，甚至在

面對前特首梁振英的多次追問，教協也一直「顧左右

而言他」。

    顯然，香港教協只反對「愛國愛港」的政治，

對其嚴防死守、高度警惕，而對「反中亂港、崇洋媚

外」的政治，則視若無睹，甚至暗中支持。

    在這種歷史教育下，去年香港騷亂期間，香港抗

日烈士紀念碑就遭到了暴徒的汙損，僅僅因為抗日英

雄是愛國者，這些暴徒就把自己政治上的怨氣，發洩

在這些土生土長的香港籍烈士身上。

   這種迷惑行為也讓大家知道，這些自稱「爭取民

主自由」的人，其實真正想反對、打壓的是什麼。

美 插 手 香 港 事 務 揚 言 採 取
「強有力」措施，港學者駁：幾無有效制裁工具

【本報訊】【本報訊】「對於外部勢力干預香港事務的「對於外部勢力干預香港事務的【本報訊】「對於外部勢力干預香港事務的

錯誤行徑，我們將採取必要措施予以反制。」針對

美國總統特朗普聲稱本周要就香港問題對中國作出

「強有力」的回應，中國外交部發言人趙立堅27日

再度表達中方維護國家主權、安全與發展利益的堅定

決心。在接受《環球時報》記者採訪的香港學者看

來，儘管美國的輿論攻擊很猛烈，但它「幾乎沒

有」能對中國產生衝擊、自身又無需付出很大代價

的制裁工具。27日，立法會恢復《國歌條例草案》

二讀辯論，香港多處混亂不斷，從上午在路上放置鐵

釘、堵塞交通，再到晚上縱火，激進分子肆意妄為，

至少有360人被拘捕。這樣的場景更顯示出推動涉港

國安立法的必要性。28日，全國人大會議將就涉港

國安立法草案進行表決。在昨天的全國政協十三屆三

次會議閉幕會上，全國政協主席汪洋表示，委員們一

致贊成並支持全國人民代表大會就涉港國安立法作出

決定。有港媒評論說，絕大部分香港人都不會害怕這

項立法，怕的是那些理虧的人。

俄外長：這暴露了美國的自我優越感和放肆

任性

據英國路透社報導，當地時間26日，在白宮

記者會上被問及是否計畫就香港問題對中國制裁、是

否將採取針對中國學生和學者簽證的限制措施時，特

朗普說：「我們正在著手處理此事，我認為你們會

覺得非常有意思。」特朗普稱，本周將公佈美國擬

採取的行動，「是相當強有力」的回應。美國彭博

社稱，白宮可能實施的制裁措施包括凍結中國官員和

企業在美資產、限制交易等，但一切都還在討論中。

白宮國家經濟委員會主任庫德洛26日對美國福克斯

新聞稱，「坦白說，中國正在犯下大錯」。據法新

社報導，美國國務卿蓬佩奧27日妄言道，香港不再

享有北京承諾的自治權。

歐洲理事會主席米歇爾26日對香港問題發聲，稱

「非常重視」依據《基本法》和在國際承諾下的香

港擁有的高度自治權。他同時表示，支持「一國兩

制」原則。

對於美方揚言要對中國實施制裁，趙立堅

27日用三個「堅定不移」予以回應：「中國政府維

護國家主權、安全、發展利益的決心堅定不移，貫徹

‘一國兩制’方針的決心堅定不移，反對任何外部勢

力干涉香港事務的決心堅定不移。」

    「為何美英制定嚴苛的國安法，世界沒有發聲

反彈，或作出制裁威脅，但當中國依憲法在港訂立國

安法，細節仍未公佈，有些西方國家卻已齊聲反

對？」香港《經濟日報》27日社論說，此舉無疑是

雙重標準，無所不用其極地打擊中國，削弱中國在國

際舞臺上的影響力。文章強調，涉港國安立法只針對

與香港為敵的人，只要大家守法、愛護香港，又何足

畏懼。

白宮發言人麥肯內尼26日稱，特朗普對北京推

進涉港國安立法一事不滿，他認為香港將因此難以維

持金融中心地位。但香港《大公報》27日社論認為，

這項立法強化了香港的國際金融中心地位。美國圍堵

中國的手段包括「金融戰」。若香港國安處於真空狀

態，成為金融市場的「阿喀琉斯之踵」，會被美國針

對。隨著國安立法的健全，這個缺口將被堵住。

文章說，歸根到底，香港能成為國際金融中心，一是

靠作為內地與海外市場的仲介角色，二是靠香港人努

力，日益繁榮的中國經濟是香港進一步鞏固其地位的

根本保障。有分析一針見血地指出，若美國取消香港

獨立關稅區地位，只會自招損失。

據俄羅斯塔斯社27日報道，俄外長拉夫羅夫

26日對記者表示，涉港國安立法是中國的內政，美方

聲稱要實施制裁「充分暴露了其自我優越感和放肆任

性，這同時不利於美方與中國在其他問題上展開有效

對話」。

美國到底會不會為香港對北京「出手」呢？

全國港澳研究會副會長劉兆佳接受《環球時報》記者

採訪時表示，回答這個問題需要從以下層面考慮：首

先美國政府現在的對外政策以短期利益為主，減少承

擔國際事務，不願為其他地方的利益付出;其次美國

對香港事務的態度本質上是美國和中國的關係，美國

現階段對中國採取對抗態度，但前提是自身不必付出

重大代價。從這兩個角度出發就會發現，美國在理論

上的「招數」很多，且勢必會發動猛烈的政治和輿論

攻擊，但實際上，美國幾乎沒有對中國造成沉重打

擊、且自身只需付出很低代價的制裁香港和中國的工

具。

港警昨拘捕至少360人

香港立法會27日恢復《國歌條例草案》二讀辯

論，預計將在下周進行表決。有香港線民號召昨日搞

所謂的「大三罷」、包圍立法會以及癱瘓交通等行

動。據香港「01」網站報導，27日淩晨，港警部署水

炮車和「銳武」裝甲車，在中聯辦外通宵戒備。

為防止遭堵截，20多名建制派議員週二晚在立法會過

夜。香港《明報》27日說，當天二讀辯論期間，非建

制派三次提出休會，表達對涉港國安立法的擔憂與不

滿，有意拖延進程，相關動議均未被同意。

    《環球時報》記者27日上午10時左右前往立法會

附近，看到攜帶防暴槍的大批警員不時截查一些人問

話。記者走出金鐘港鐵站後便遇到駐守警員搜查，之

後獲得放行。越靠近立法會警員數目越多，目測每

50米便有四五個警員駐守。香港「01」網站稱，警方

在立法會外「重兵佈防」，部署了3500警力。27日

下午，中環、銅鑼灣及旺角都發生聚集或者堵路，截

至21時30分，警方以涉嫌藏有攻擊性武器、藏有可作

非法用途的工具、非法集結以及參與未經批准的集結

等罪名拘捕逾360人。晚上，示威者在街上焚燒垃圾

等物品，一度傳出輕微爆炸聲。

    此外，香港保安局局長李家超27日表示，近期警方

檢獲多種殺傷力大的炸藥，種種跡象顯示「本土恐怖主

義」正在滋生，不排除提升香港的恐襲威脅級別。

    香港《文彙報》27日社論強調，完成《國歌法》本

地立法是香港憲制責任，天經地義、不容再拖。「攬炒

派」政客繼續妖魔化《國歌條例草案》，更企圖再以街

頭違法暴力阻撓立法，這暴露出他們無視「一國」，

更凸顯推進涉港國安立法的必要性。

「國歌法勢在必行，反對派徒勞無功。」香港《東方日

報》27日社論說，若立法會不及早通過《國歌條例草

案》，中央可參照推進涉港國安立法的方法。「敬酒不

飲飲罰酒，到時泛民主派議員不要又大喊‘立法會被架

空’，一切都是咎由自取。」文章說，「中央既已亮

劍，反對派垂死掙扎也是徒然。」

香港人須拒絕成為「新冷戰磨心」

涉港國安立法草案將在今天的全國人大會議上進行

表決。香港《東方日報》27日評論文章說，在「修例風

波」前，中央或許還在觀望，而現在顯然已徹底丟掉幻

想，開始為香港「刮骨療毒、撥亂反正」，在這個過

程中必然會出現「陣痛」，引發反對派不滿，但那又

如何？長痛不如短痛，鳳凰只有浴火才能重生。

    據《大公報》27日報道，香港富豪、長和集團高級

顧問李嘉誠就涉港國安立法表態說，任何國家對國安問

題都有權責，大家不必過分解讀。他希望，通過這項立

法可以紓緩中央對香港的擔憂，同時，特區政府要鞏固

香港人對「一國兩制」的信心。

    全國人大推進涉港國安立法後，香港街頭再現暴力

行為。上周日遭到黑衣暴徒以球杆、雨傘、路牌以及拳

腳毒打的香港律師陳子遷26日對《文彙報》表示，自己

未曾料到這些人已經如此喪失人性，但他認為，這些年

輕人是被他人利用和誤導，這反映出香港教育制度需要

改變，他同時希望涉港國安立法能對黑暴起到阻嚇作

用。

   《星島日報》27日文章提醒說，在中央展現維護香

港社會安定和「一國兩制」不容挑戰的決心下，鼓吹

暴力違法和激進行為的知名人士要小心了，而那些仍然

相信「違法達義」的年輕人要更加三思而行。

    亂港頭目、「壹傳媒」創辦人黎智英在這種情勢

下仍堅持向美國喊話。據香港東網報導，他26日對美媒

聲稱，華盛頓應該把握時機與北京對抗，並建議其以制

裁手段施壓。臺灣《中國時報》27日社論稱，與臺灣一

樣，香港如今已成為美國等西方國家運作的杠杆。在這

種結構性矛盾中，香港和臺灣越是自甘被利用，北京越

是不能容忍它們成為西方國家制華的馬前卒。這也是北

京推進涉港國安立法的用意。

    香港《亞洲週刊》最新一期文章說，在反對派活動

中，有不少場合出現有人高舉英美國旗的鏡頭，這讓很

多經歷過反殖民和保釣運動的香港人錯愕。香港內部蛻

變，令美國對華的外交攻勢找到最新的切入點。從自身

利益出發，香港人必須拒絕「新冷戰磨心」的角色，

不能被「港獨」和「新殖民主義」的幽靈誘惑。

港區全國政協委員陳卓禧：希望香港青年人打開眼界把握機遇
【本報訊】【本報訊】專訪港區全國政協委員陳卓禧希望專訪港區全國政協委員陳卓禧希望【本報訊】專訪港區全國政協委員陳卓禧希望

香港青年人打開眼界把握機遇

涉港決定草案影響涉港決定草案影響

按照議程，十三屆全國人大三次會議審議《全

國人民代表大會關於建立健全香港特別行政區維護國

家安全的法律制度和執行機制的決定(草案)》。近

日，港區全國政協委員、香港專修學校校長陳卓禧圍

繞全國人大審議涉港議案及香港教育問題接受了北京

青年報記者採訪。2017年底，香港專業進修學校(簡

稱港專)舉行畢業典禮，兩名畢業生因為不遵守“播

放國歌時必須肅立”的校規而被要求離開現場，校長

陳卓禧事後在場外與鬧場學生對話，被稱為“愛國校

長”、“護國歌校長”。作為港專校長，他希望香

港的青年人能夠打開眼界，打開心窗，把握好機遇，

確定好自己未來的發展方向。

涉港決定草案影響

香港的愛國愛港人士人心振奮北青報：有說法

認為“香港病了”，且“病根”在於教育。您怎麼

看？陳卓禧：教育確實是個問題，這分為“大教育”

和“小教育”。

先說“小教育”。學校、課程、老師、考核等

等整個教育體系的主要元素現在我們發現都有問題。

比如，有些老師接受的是西方觀念，特別是政治理

論。他們對我們國家有偏見，只看到落後面而沒有看

到成績。他們不了解我們國家改革開放40年，特別

是最近10年的重大變化，只看到我們在發展中的一

些待解決的問題，並把這些問題放大，變成了他們心

目中內地的樣子，變成了他們心目中我們國家的全

部。

這樣的偏見也讓他們與內地產生了距離感，就

像我去年在委員通道上說過的，香港與內地“一河之

隔”，距離很近，但是心裏很遠。這些老師再去教學

生，就很難做到平衡。

還有“大教育”。青少年不只是在學校才受到

教育，社會環境也很重要。在成年人的世界中，這些

青少年的家長、親友，還有社會中一些頭面人物的行

為和言論對青少年的影響更厲害。

這份涉港決定草案可以改變社會大環境的生

態。“大教育”改變之後，“小教育”也會改變。社

會頭面人物的行為和言論都有所改變的話，我們在

“小教育”裏面下功夫就沒有以前那麼困難。

北青報：除了對亂港分子，這份涉港決定草案

還會給香港普通民眾帶來什麼變化？

陳卓禧：其實這次決定草案公佈之前，香港已經有了

一些變化。初步看來，國家提出建立健全香港維護國家

安全的法律制度和執行機制以後，香港的愛國愛港人士

人心振奮，過去對國家有所抗拒的一般年輕人開始有所

轉變。其實很多香港老百姓都希望生活秩序可以儘快恢

復如常，包括交通、經濟發展等方方面面，我想在暴力

事件減少之後，大家的這些期望都會慢慢實現。
香港青年人未來希望他們能夠打開眼界和心窗

北青報：您說香港社會環境已經出現一些積極變

化，那些暴力事件的參與者有沒有什麼改變？陳卓禧：

改變他們需要我們做大量的工作，也不是短期內就能夠

做到的。但是因為大環境已經有所改變，我想做到並不

難。
其實很多暴力事件的參與者，特別是青年人因為沒

有生活經驗，看東西比較狹窄，很多學生畢業之後就已

經發生了很大變化。我的同事告訴我，當年在“國歌事

件”中跟我辯論最厲害的一個學生，工作以後也開始有

了改變，想法、行為都不像當年那麼極端激進。這也是

一個成長過程，青年人成長過程中難免會有衝動、犯

錯，工作、生活經驗多了之後就會慢慢地改變，這個轉

變是一個自然的過程。
北青報：從學校教育方面和社會環境方面，我們該

如何推動或加快他們“自然轉變”的過程？陳卓禧：這

也是我在思考並準備提出建議的地方。香港有些青年人

對社會不滿，他們的出路不足或發展前景不好是一個重

大的問題。
   現在粵港澳大灣區的戰略，不僅給香港經濟帶來更

廣闊的發展前景，也給香港青年人提供了更為多元化的

出路。比如有些產業在香港不存在但在大灣區有，有些

香港青年人適合做與這些產業相關的工作，他們就可以

到大灣區去。這樣一來，香港的青年人也可以走入內

地，融入我們國家的發展大局。 
   在教育方面，我和同事也在構思，怎樣像內地一樣

加快職業教育的發展，特別是在高等教育層次的職業教

育發展，讓教育、培訓、就業“一條龍”，更好地與大

灣區發展對接。
當然，還有很多問題香港也要自己想辦法解決。比如房

屋居住的問題等，需要我們整體去研究。
   北青報：港專是一所愛國愛港的學校，即使在殖民

地時期受到港英政府的打壓都沒有退縮過。作為港專校

長，經過了這麼久的風波，您最想對香港青年人說什

麼？
   陳卓禧：現在我們的國家和民族有著光明的前景，

這是我們許多人百年以來夢寐以求、期待已久的事情。

香港是我們國家發展壯大和民族復興的一個重要國際窗

口，希望香港的青年人能夠打開眼界，打開心窗，多看

看周圍的環境，把握好機遇，確定好自己未來的發展方

向。

香 港 15岁 暴 徒 年 初
在街头扔汽油弹，法官竟
称 赞 其「优 秀 的 小 孩」
【本報訊】【本報訊】据香港《文汇报》27日报道，一名据香港《文汇报》27日报道，一名【本報訊】据香港《文汇报》27日报道，一名

15岁中三男学生于今年1月初在元朗街头投掷两枚

汽油弹，他早前承认纵火和管有物品意图损坏财产

两项罪名，26日在屯门法院儿童庭量刑。然而法官

在判刑时，竟称认同投汽油弹的被告「爱惜香

港」，更称赞被告为「优秀的小孩」，最终判他

18个月感化令（无须收监）。

据报道，男被告被控今年1月8日在元朗凤翔路

犯案。辩方求情称，案中无人受伤也无财物损毁，

被告已「深切反省」，并对自己的守法意识薄弱和

鲁莽感到自责，知道应以守法方式表达声音。

辩方又说，被告是受「社会运动」影响，在潜

移默化下认为自己可以改变政府，于是「一时冲

动」犯案，现已明白后果严重，自知用错方法表达

「对香港的爱」，更希望在完成学业后可以参选区

议员，「从社区开始改变。」

报道称，法官水佳丽在判刑时竟称赞被告是

「优秀的小孩」，并「欣赏」他小小年纪已「主

动及乐意帮助香港」，但被告单靠「满腔热诚」行

事，所用方法行不通，不会改变其他事情，只会重

重打击父母，并劝诫被告：要分辨哪些可以做，哪

些不可以做。

最终，法官判被告18个月感化令（是指法庭判

处犯罪者在一定时间内受到相关人员定期上门评估

犯罪者的行为及表现，情况与为警司警诫相似），

期间须遵守宵禁令，其中9个月须居住院舍内，法

官声称近日「社会运动」再掀浪潮，住在院舍可保

护被告，免得他「满腔热血」再做「傻事」。

对于法官的说辞，有香港网友表示，「投掷汽

油弹可以系一个优秀的小孩？如果一个有理念的杀

人犯，是否都是一个优秀的杀人犯？！我接受不

了……」

    香港《文汇报》援引香港警务处资料，自去年

6月至今年4月15日共有8001人被捕，当中有3286人

报称是学生，占整体约41%，被捕中学生人数自去年

12月起超越大专生。

随着过去一年的暴力事件陆续完成调查及审

讯，近日关于判刑报道不少，香港特别行政区行政

长官林郑月娥26日晚在脸书发文称，看着不禁令人

扼腕叹息。

林郑月娥表示，这些中学生因被激进网民煽动

或别有用心的人所误导而犯下严重刑事罪行，随时

身陷囹圄，可能前途尽毁。林郑月娥反问，过去一

直向青少年错误灌输「违法达义」的思想，鼓动他

们「勇武抗争」的人，良心过意得去吗？

林郑月娥又称，要防止青少年误入歧途，特区

政府、学校、家庭和整个社会都要共同承担，面对

问题，寻找出路。
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美國和中國握了一下手，然後美國把自己整個手臂都砍了……美國和中國握了一下手，然後美國把自己整個手臂都砍了……美國和中國握了一下手，然後美國把自己整個手臂都砍了……
【本报讯】【本报讯】近日，就美国政府不断散布的新冠近日，就美国政府不断散布的新冠【本报讯】近日，就美国政府不断散布的新冠

病毒是中国武汉病毒所制造出来的阴谋论一事，美国

哥伦比亚广播公司（CBS）旗下知名的「60分

钟」栏目专访了多名熟悉并曾与武汉病毒所有过合

作的美国专家。

这些美国专家不仅再次澄清了美国政府所散布

的谣言，更透露了一个让人惊讶的情况：美国政府竟

将中美科研人员合作攻克这类病毒的一个重要科研项

目给砍掉了。

而且砍掉这个项目，在美方专家看来，反而还

会危害到美国自己的防疫工作……

▲截图来自美国CBS旗下的「60分钟」栏目

「60分钟」栏目在节目中首先采访了美国「生

态健康联盟」（EcoHealth Alliance）的主席Peter 

Daszak。根据「60分钟」的介绍，他的机构与武汉

病毒所有着长达15年的合作关系，而且他们对于蝙蝠

等野生动物所携带的各种病毒的研究，对于目前人类

抗击新冠病毒疫情更有着十分关键的意义。

▲截图来自美国CBS旗下的「60分钟」栏目，图中男
子便是美国「生态健康联盟」的主席Peter Daszak

    中国媒体前些年的报道也显示，这位美国「生

态健康联盟」的主席曾与武汉病毒所的石正丽团队以

及其他国内外病毒学家一同合作研究过源自蝙蝠的其

他冠状病毒，以求能及早地发现和避免新的传染病在

人类社会出现。

▲截图来自澎湃新闻2018年的一篇报道，其中
提到了武汉病毒所和美国「生态健康联盟」的合作

   而在如今接受「60分钟」的采访时，Peter 

Daszak也详细介绍了他与武汉病毒所合作的项目，称

这些合作是为了能早日在野生动物身上发现那些对人

类有潜在威胁的病毒，然后一方面规劝人们改变捕猎

野生动物的习惯，另一方面提前做好药物和疫苗等科

研方面的准备。

   他还表示诸如「瑞德西韦」等看似对治疗新冠肺

炎有效的药物，之所以能取得相关研究上的一些突

破，正是因为美国与中国武汉病毒所的这些合作。

   可让Peter Daszak不解的是，就在眼下这个美国

抗击新冠肺炎疫情的关键时刻，美国政府却突然让美

国国立卫生研究院砍掉了此前提供给他的「生态健康

联盟」与武汉病毒所进行合作的科研资金，而且没有

给出任何让人信服的理由，仅称这项研究不再是美国

国立卫生研究院的重点了，可就在去年这项研究还是

重点合作项目之一。

   「60分钟」栏目认为，这与美国特朗普当局及其

共和党的支持者，为将美国防疫失职的责任「推

锅」给中国，编造出的大量宣称病毒来自武汉病毒所

的阴谋论的有关。其中一个由亲特朗普的共和党议员

Matt Gaetz编造的阴谋论就称，美国国立卫生研究院

曾经出资370万美元给武汉病毒所进行危险的病毒实

验。其中一个由亲特朗普的共和党议员Matt Gaetz编

造的阴谋论就称，美国国立卫生研究院曾经出资

370万美元给武汉病毒所进行危险的病毒实验。

   但「60分钟」指出，这名共和党议员Matt 

Gaetz所说的内容是虚假的，美国国立卫生研究院从

来没有给过武汉病毒所这笔370万美元的科研经费，

这笔钱给到的是Peter Daszak的「生态健康联

盟」。Peter Daszak则表示他每年用于与武汉病毒所

进行合作的科研经费只有10万美元。

「可这个虚假信息，仍像病毒一样，在白宫的

简报室里传播了开来，并没有任何核实」，「60分

钟」栏目在其报道中这样描述道。这也直接导致美国

的研究机构不得不停止合作。

  「60分钟」甚至还指出，就连此前认为 武

汉病毒所在人员培训方面存在不足的美国国务

院的一份外交电报，也同时指出该研究所对于

「预测和预防未来的疫情有重要意义」。

▲截图来自美国CBS旗下的「60分钟」栏目，图中女子
为美国哥伦比亚大学的流行病学专家Maureen Miller

   「我对此感到震惊，这非常非常令人意外」，来

自美国哥伦比亚大学、参与过「生态健康联盟」与

武汉病毒所合作项目的流行病学专家Maureen 

Miller，在得知双方合作的经费被美国特朗普当局砍

掉后，给出了这样的反应。

    她对「60分钟」栏目表示，这是因为这项中美

的科研合作对于搞清楚新冠肺炎这样的流行病从何而

来有着很关键的意义。她说，这她第一次见到美国国

立卫生研究院这般操作，作为一个科研机构，美国国

立卫生研究院如果要中止对一个科研项目的支持，通

常是因为这个项目在科研领域出现了问题，比如数据

造假或是对参与人构成严重危害。可中止美国「生

态健康联盟」和武汉病毒所的科研拨款，理由却完

全不属于这个范畴。

   那么美国国立卫生研究院到底是出于什么原因砍

掉了科研经费呢？当「60分钟」栏目向这个将「最

高级别的科研伦理和公信力」视为自己生命的机构

提出了这个问题时，该机构却拒绝给出回答。

   更逗的是，当「60分钟」又询问该机构病毒到底

来自哪里时，该机构却让栏目组去询问美国「国家

情报部门的负责人」……

   那么美国国立卫生研究院到底是出于什么原因砍

掉了科研经费呢？当「60分钟」栏目向这个将「最

高级别的科研伦理和公信力」视为自己生命的机构

提出了这个问题时，该机构却拒绝给出回答。

更逗的是，当「60分钟」又询问该机构病毒到

底来自哪里时，该机构却让栏目组去询问美国「国

家情报部门的负责人」……

这位接受「60分钟」栏目采访的美国专家，

是美国纽约大学的Elodie Ghedin博士。正在研 究新

冠病毒基因的她表示，尽管一些人宣称病毒是

人造出来的，但专业科研人员在看到了病毒的

基因后，就知道这不是事实。
   「60分钟」栏目也指出，目前许多病毒学方面 的

专家都认为，新冠并不是并不是人造的，而是从野生

动物身上传播给人类的，就像2003年的SARS 病 毒 一

样。

▲截图来自美国CBS旗下的「60分钟」栏目，图中
短发女子为美国纽约大学的Elodie Ghedin博士

更对特朗普当局不利的是，在被「60分钟」问到
「武汉病毒所是否在此次疫情之前就发现并存有新冠病
毒」时，美国「生态健康联盟」主席Peter Daszak明确
表示武汉病毒所没有这种病毒，即便是与新冠病毒最
「相近」的病毒，也仍然与新冠病毒明显不同。

因此，他认为也不可能存在在疫情之前武汉病毒所
就已经拥有了这种病毒的可能性。这也就否认了另一种
可能：所谓的病毒不是人造，但可能是被病毒所提前发
现，然后被不慎泄漏出去的。

更何况，「60分钟」还指出，截至目前特朗普当
局也仍然没有拿出任何病毒是来自武汉病毒所的证据，
不论是宣称病毒是人造的证据，还是宣称病毒是泄漏出
来的证据。

在「60分钟」报道的最后，该栏目又描述了一番
颇为魔幻的场景：在特朗普当局这种政治严重干扰科学
的环境下，因为与武汉病毒所的项目被停止拨款的Peter 
Daszak研究团队，不仅无法再为对抗新冠病毒这个美国
乃至全世界真正的「敌人」而出力，还不得不裁员。与
此同时，像Matt Gaetz这种栽赃武汉病毒所，炒作阴谋
论的共和党政客，还在继续着他们的表演……

目前，「60分钟」的这期报道已经在美国网络上
引起了不少关注。

但颇为滑稽是，或许是该栏目对特朗普当局的揭露
太过于「无情」和「直接」，不仅特朗普的水军在
「恼羞成怒」地攻击这个栏目，就连特朗普本人也亲自
下场，称该栏目是在「帮中国政府说话」——哪怕
「60分钟」也在节目中攻击中国政府「隐瞒疫情」和
「不诚实」。

「CBS和他们的节目『60分钟』，正在竭尽他们
的全力….为中国和那让美国以及全世界都深受伤害的可
怕病毒辩护。他们或许是想和中国做生意吧？」，特朗
普写道。

「中 國 隱 瞞 疫 情 」？
美媒這篇文章批的痛快！

【本报讯】【本报讯】美媒：别对中国搞「双标」。美国美媒：别对中国搞「双标」。美国【本报讯】美媒：别对中国搞「双标」。美国

《国家利益》5月24日文章，特朗普曾称新冠病毒「已

被控制」。当事实证明这是虚假希望后，他开始把中国

当替罪羊。

实际上，美国疫情严重，许多与州长、政府机构和

特朗普本人的错误有关。例如，在意大利成为疫情热点

后几周，美国继续允许14万旅客从意飞入美国，还允许

欧洲其他国家的170万人入境，且没任何体温检测或隔

离。做这些决定的，不是中国而是美国自己。

    跟所有国家一样，中国在应对疫情的过程中犯了
些错，但中国的应对措施总体而言比大多数国家都更
有效。有关（中国）「隐瞒」的说法，不过是西方
政客和那些与中国作对的国家在国内民众面前逃避责
任、在国际上对华施压的幌子。相比对于民主国家，
批评者对中国的能力和透明度要求更高。

    鲜有证据表明中国捏造或有意少报死亡人数。诚
然，中国的官方死亡人数与其他国家一样，会漏掉一
些死在家里或未被诊断的患者。美国媒体4月曾报
道，由于缺乏检测，美国许多新冠病例没被统计，
2月和3月初很多疑似新冠死亡被归因于流感。欧洲也
存在少报现象。马德里有3000多人未经检测死在养老
院。伦敦卫生与热带医学学院的研究发现，英国、意
大利和西班牙都少记录了病例。但只有中国被贴上
「隐瞒」的标签。

    新冠病毒早期传播时，这种不为人知、症状与流
感相似的传染病，很难辨别。没有哪个政府不会犯
错，更何况是规模空前的疫病危机。认为中国从第一
天起就能够或应该知道这些病例是由新型病毒引起、
会通过看似健康的人传播，且应该能追踪到每一例传
播的想法，在一定程度上是种讽刺，是把中国置于比
世界上最发达民主国家更高的标准来评判。

    中国处理疫情不当，就被称为胡作非为，而美欧
这样做，就是可预料的能力不足。此类观点被用来为
西方领导人的失误开脱责任，从某种意义上说，这也
是一种反民主的说法。

海 外 華 僑 華 人 堅 決 支 持
建立健全香港特別行政區維護
國家安全的法律制度和執行機制

    维护国家安全、确保香港长治久安和    维护国家安全、确保香港长治久安和【本报讯】【本报讯】    维护国家安全、确保香港长治久安和【本报讯】

繁荣发展的重要举措——海外华侨华人坚决支持建立

健全香港特别行政区维护国家安全的法律制度和执行

机制。

　　新华社北京5月23日电 综合新华社驻外记者报

道：十三届全国人大三次会议正在审议《全国人民代

表大会关于建立健全香港特别行政区维护国家安全的

法律制度和执行机制的决定(草案)》。海外华侨华人

高度关注，认为这是维护国家安全、确保香港长治久

安和繁荣发展的重要举措，是对国家负责、对包括香

港同胞在内全体中国人民负责，其正当性、合法性无

可置疑。

　　英国伦敦华埠商会主席邓柱廷认为，维护国家安

全是「一国两制」赖以生存的基础。受反中乱港势

力干扰，香港基本法第23条立法一直没有完成。「港

独」借此法律漏洞，持续挑战「一国两制」原则底

线，严重危害国家主权、安全、发展利益。在此形势

下，建立健全香港特别行政区维护国家安全的法律制

度和执行机制尤显紧迫和必要，必须确保「一国两

制」在香港实践不变形、不走样。

　　美国旧金山湾区中国统一促进会会长何伟明认

为，在香港目前形势下，夯实法治根基势在必行、刻

不容缓。从国家层面建立健全香港特别行政区维护国

家安全的法律制度和执行机制是治本之举，决不能让

香港成为反中乱港势力和外部势力危害国家安全的法

外之地，决不能给他们可乘之机。通过完善立法，能

够有效遏制外来干涉，维护国家安全，确保香港长治

久安和繁荣发展。

　　俄罗斯中国和平统一促进会常务副会长原毅认

为，从国家层面建立健全香港特别行政区维护国家安

全的法律制度和执行机制，切断外部势力插手香港事

务，对于维护香港繁荣稳定，维护国家主权、安全和

发展利益意义重大。只有在安全稳定、团结和谐的环

境下，香港才有发展前途，才不会演变成西方反华的

桥头堡。所以，坚强有力的立法和执法，对于香港的

未来必要且紧迫。

　　法国华侨华人会主席任俐敏表示，香港问题是中

国内政，不容任何外部势力干涉。面对「港独」持

续挑战「一国两制」原则底线，不断危害国家主

权、安全、发展利益的危险行径，全国人大从国家层

面推进香港维护国家安全相关立法工作，势在必行。

　　　　澳大利亚全澳中国和平统一促进同盟会会长钱澳大利亚全澳中国和平统一促进同盟会会长钱

    此举有助于建立健全香港维护国家安全的法律

制度和执行机制，是对包括香港同胞在内全体中国人

民负责的体现，具有无可置疑的正当性、合法性。

　　加拿大中国(友好)和平统一促进会会长王典奇

说，尽早完成维护国家安全相关立法对于维护国家主

权、安全和发展利益，确保香港长治久安和繁荣稳定

具有重要意义。在国家安全遭受严重威胁情况下，从

国家层面建立健全香港特别行政区维护国家安全的法

律制度和执行机制，解决香港在维护国家安全方面的

突出问题，正当其时。

　　澳大利亚全澳中国和平统一促进同盟会会长钱

启国说，反中乱港势力利用香港的国安漏洞，挑战

「一国两制」原则底线，危害国家主权、安全和发

展利益。全国人大就建立健全香港特别行政区维护国

家安全的法律制度和执行机制作出决定，非常及时。

在澳华侨华人坚决支持通过相关立法，维护国家安

全，清除香港动乱根源，确保香港长治久安和繁荣发

展。

　　新西兰惠灵顿中国和平统一促进会会长高和军

说，全国人大行使宪法赋予的职权，从国家层面建立

健全香港特别行政区维护国家安全的法律制度和执行

机制，在制度安排和顶层设计上不给反中乱港势力以

可乘之机，这是维护国家安全的重要举措，也是维护

「一国两制」、保护包括香港同胞在内全体中国人

民根本利益的重要举措，完全是中国内政，不容任何

外部势力干涉。

　　南非全非洲中国和平统一促进会会长徐长斌

说，「港独」与外部势力勾结，作乱香港，企图将

香港变成独立或半独立政治实体，令国家安全受到严

重威胁。作为最高国家权力机关，全国人大从国家层

面推进香港维护国家安全相关立法工作，是对国家负

责、对包括香港同胞在内全体中国人民负责，是对海

外华侨华人负责，其正当性、合法性无可置疑。

　　巴西中国和平统一促进会会长王俊晓认为，当

前形势下，建立健全香港特别行政区维护国家安全的

法律制度和执行机制势在必行，刻不容缓。相信此举

将沉重打击境内外反中乱港势力，有利于促进香港稳

定繁荣，有利于维护国家安全发展，有利于「一国

两制」行稳致远，具有重要的现实意义和历史意

义。

菲 華 支 持 中 國 中 央 政 府 和

香港特區政府維護香港繁榮穩定的努力

   中新社馬尼拉5月25日電 (記者 關向   中新社馬尼拉5月25日電 (記者 關向【本報訊】【本報訊】   中新社馬尼拉5月25日電 (記者 關向【本報訊】

東)十三屆全國人大三次會議將審議《全國人民代表大

會關於建立健全香港特別行政區維護國家安全的法律制

度和執行機制的決定(草案)》，菲律賓華社、華文媒體

紛紛表示，支持中國中央政府和香港特區政府維護香港

繁榮穩定的努力。

　　菲律賓《聯合日報》總編輯、菲律賓中國和平統一

促進會副會長董拔萃24日接受中新社記者採訪時表示，

決定(草案)從國家層面健全香港特別行政區維護國家安

全的法律制度和執行機制非常必要和重要，我們海外華

人華僑堅決支持和擁護。

　　菲律賓中國和平統一促進會25日發表《堅決支持全

國人大立法確保香港「一國兩制」行穩致遠》的聲明指

出，海外華人華僑時刻關注祖(籍)國統一大業，關注

「一國兩制」在港澳地區的實踐。全國人大的立法決

定，將能促使香港法制回歸正軌，恢復社會穩定，促進

經濟繁榮發展和長治久安，這是我們海外華人華僑所期

盼的。敦促有關國家尊重中國主權，恪守國際法和國際

關係基本準則。香港是中國的香港，中國內政不容他國

干涉。

　　菲律賓香港商會會長洪健雄曾在香港讀書、生活

18年，是香港永久居民。菲律賓香港商會許多會員與他

有共同或相似的經歷，都是在菲律賓打拼的香港人，心

系香港。洪健雄24日接受中新社記者採訪表示，菲律賓

香港商會秉持愛國愛港一貫立場，堅決支持全國人大審

議決定(草案)，堅決支持中國中央政府和香港特區政府

維護香港繁榮穩定的努力。

　　菲律賓香港商會25日發表《支持全國人大關於建立

健全香港特別行政區維護國家安全法律制度和執行機制

的決定》的聲明指出，回歸祖國懷抱的香港，決不能容

許任何分裂國家、顛覆政權、恐怖暴力的活動，也不能

容許境外勢力干預香港事務的行為，那樣會危害國家安

全，傷害國家利益，影響民生，破壞經濟，把香港帶向

動盪不安之風險境地。全國人大從國家層面考慮，提出

建立健全香港特區國安法決定(草案)，是有必要性和迫

切性的舉措，因為社會的安全、政治的穩定，才是享受

一切民主自由的基礎條件。我們堅信，此舉能使廣大香

港市民更加獲取真正的民主和自由，更加享受現代的文

明和進步，也能使香港在「一國兩制」的道路上更加行

穩致遠，在國家走向強盛的史冊上，留下光榮的一頁！

　　菲律賓有數十萬勞工在港工作，對香港繁榮穩定有

著特殊的關切。中國駐菲律賓使館發言人5月22日就香

港問題答菲律賓媒體記者問時表示，希望菲律賓人民能

客觀公正看待香港問題，支持中國中央政府和香港特區

政府維護香港繁榮穩定的努力。
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